2012年7月14日(土曜日)発売のAERAに

弊社が紹介されました。

現代の肖像

う な

世界

世界の飢餓をなくしたい――。この壮大なチャレンジを支えるのは、父から学んだ不屈の精神だ。非常食のイメージを覆すフワフワのパンは、飢えに苦しむ人々、果ては宇宙にまで広がる。阪神・淡路大震災をきっかけに開発した「パンの缶詰」が、東日本大震災でも多くの被災者を勇気づけた。

写真=高木忠智

えに新しい缶詰を割引で買える。賞味期限を1が2年後、使っていない分を提供すれば、引き いう仕組みだ。アフリカにも送った実績はある かした「救缶鳥プロジェクト」を広めよう 3年保存可能というパンの缶詰の特 人はこの時、NGO日本国際飢餓対

オバマ大統領と朝食を囲む

んでしまう色と一緒です。私という重しがなけれた」。妻の志津子は「ずっと泳ぎ続けてないと死お尻のポケットを切り取って自分で縫い付けまし

何が入ってるかわかります?」

Q恐る一口、二口。こわばっていた表情が和らい い笑顔でテント暮らしの家族に勧める。母親が恐缶詰を開けバンを頬張って見せながら、人懐こ

手作りして道の駅に出しているという。 「最近キャンデーっていうと、水に色と砂糖を混りただけのものばかりだけど、これは栃木蓙の牛乳100%。木は一滴も使ってませんよ」 そう言いながら、棒状のキャンデーをナイフでごくざく切って差し出す。 ったばかりという秋元が、白い作業服で現れたら始めたパンならぬアイスキャンデー作りが終わないが、直の作業が、近年過ぎ、朝5時か

バンの缶詰が本当に受け入れられているのか、、秋元は、トウモロコシや豆を主食とする人々

分の目で確かめるためにやって来た。

に顔を見ていこうかな、という気にさせられるん開放的で、人に気養ねさせない。ちょっとついで「最初からまるで30年来の知己のようでしたね。 と、那須の教会で知り合ったという元外交官でノー方で、敬虔なクリスチャンの顧も持つ。秋元は、宇宙にまで飛んでいってしまいそう」と笑う。 ンフィクション作家の関榮次によれば「教会を支

る希望につながると思うんです」 に必要なのは

部分に穴があいちゃったんで、ほかのジーンズの部分に穴があいちゃったんで、ほかのジーンズをはいていると思ったら「太もものりなジーンズをはいていると思ったら「太ももの 都宮支局嘱託通信員」。地元で事件・事故があれ 55報道用の腕章が出できた。実は「東京新聞字 秋元は人を驚かす名人だ。ある時はカバンの中 では……かんびょう! 栃木の特産品です!」

2男2女はすでに成人。「バンの缶詰は5番目の子どもです。世界に羽ばたいてほしい」

Asahi Shimbun Weekly AERA 2012.7.23 48

49 Asahi Shimbun Weekly AERA 2012.7.23

2012年7月14日(土曜日)発売のAERAに

弊社が紹介されました。

現代の肖

つけることもよくやってきたと思います。お礼をというようなことまでやりますね。人と人を結び 頼られると骨身を惜しまない。そこまでやるの 秋元の人助けは自己満足の押しつけではない ると、「いいよ、パン買って行って」って

自分のところで持つ、という強い意思があってんですね。その点、秋元さんは最初から輸送費も ちが払うの?」と驚かれる。ゴミになるものをう るんですが、輸送費は®と聞くと大抵「えつ、う 「救援物費を送りたいという問い合わせはよく来 元がコンタクトしたのがきっかけで親しくなった。 まく処分してくれたらラッキー くらいの気持ちな

でも申小 は貝に取らず入原来ルマルスをパロをはた を訪ね、集まった人々の目の前でドーナツや掲げバン を作って配る。「下場で作ったバンを配るより、必接し てるまという気持ちが伝わる人じゃないかと思って」

評するのは日本国際飢餓対策機構の常務理事 という強い意思があって、

され、偶然、隣に座った共和党の下院議員と意気 後初めて主催した朝食会には教会の関係で招待、頻繁に上草し情報交換。オパマ米大統領が就

大航空機が厳善、炎上。自身は奇跡的に無傷だった。 を一で無線通信士として働いていた時、乗ってい を一で無線通信士として働いていた時、乗ってい な、で無線通信士として働いていた時、乗ってい な、原 母や祖母から聞かされた。 それから6年後。父は多くを語らず、その苦難は 店を創業した。長男として秋元が生まれたのは 植の苦しみに自殺まで考えたというが、信仰を支 やけどを負ったのだった。激痛と度重なる皮膚移たものの、炎の中を乗客の救助に向かい、全身大 の信仰心。だが、人を助けることの真の意味を 、後遺症の残る不自由な体で秋元パン戦後間もなく、人々の空腹を少しでも

接及膚がはりついてるんですから、その痛さといんですが、やけどのせいで手の肉がなくて骨に直んですが、やけどのせいで手の肉がなくて骨に直にいことをしたらすぐにげんこつが飛んでくる 秋元が幼い頃、時折、閉店間際の店を訪ねてく

中国や米国でも特許取得 防腐剤なしで3年保存可

路上で死にゆく人々がいる。その現実が、若い心というデシュ、ネパールなどを回り、伝道や学生ングラデシュ、ネパールなどを回り、伝道や学生は、このコーウィンだ。学生を連れ、インドやバ りしましたが、どんな世界レイトー あのお父さんから受け継いだものだと思います 一 秋元が海外に目を向けるきっかけをつくったの

りしましたが、どんな困難にもめげない精神は、り、軟缶鳥を広めるのにたくさんの壁に直面した すごい人でした。ヨシヒコはパンの缶詰を作ったけがから立ち直り、ゼロからパン屋を立ち上げた。 とで一緒に来ました。お父さんは、あれほど酷い「ヨシヒコとお父さんは、寮に入りたいというこ

ヤン学生のための寮を設立し、法政大学時代の秋

れたお父さんを裏切ってはならない。 渋々、家想々と説教された。「あんなに苦労して育ててく職業はバイロットか新聞記者。しかし、祖母から職業はバイロットか新聞記者。しかし、祖母から

やがて、その学生は秋元家から道学するようにすみません、パンの耳は余っていませんか」

いいが両目で見ちゃダメ。同じことをやろうとし前までいきました。父は「片目で東京を見るのは「父とは毎日のようにぶつかり、取っ組み合いす

「片目で東京を見るのは

手があった! すぐに試したが、焼きたてパンは 柔らかすぎて缶に入れにくく、もたつくと雑歯が える。ならば缶にパン生地を入れ、そのまま焼け は殺菌もできるはず。妙手に思えたが、結構でふ を求め、製紙メーカーに片っ端からあたり、ようれる障子だった。調湿性と耐熱性を兼ね備えた紙い。そこで思い浮かんだのは、湿気を調節してく やく海外製の紙にたどり着いた まさに、ああ神様ならぬ紙様、でした

に変えた。パンとPan Pacificをかけたのだという大空を駆けてゆけ。そんな思いを込め、秋元は会大空を駆けてゆけ。そんな思いを込め、秋元は会大空を駆けてゆけ。 取得した。これは世界のどこでも役に立つはず ワフワ。製法の特許も日本、中国、米国、台湾でやオレンジの目い香りが漂い、バンはしっとりフ 造から時間が経っても、缶をあけた瞬間、イチゴ存可能という世界初のパンの缶詰が誕生した。嬰 震災から1年後、防腐剤、添加物なしで3年保

局、増やした店舗のうち3店舗くらいはうまくたって、田舎では発想も生活水準も全く違う」 たって、田舎では発想も生活水準も全く違う」

父への尊敬と反発に揺れ動きながら、

して着実に歩み始めた秋元に、95年、

賞味期限でゴミにさせないNASAで採用され宇宙へ

まう。無力感に善ち込んでいた頃、被災者から連時間がかかったこともあり、6割が廃棄されてし時間がかかったこともあり、6割が廃棄されてしいこ子個のバンを積んで現地へ運んだが、輸送には欠の知り合いがたくさんいた。 すぐトラック

た。JALDを当った。ツテを頼って宇宙開 た。JALDを引った。ツテを頼って宇宙開 た。JALDを引った。ツテを頼って宇宙開 日本人宇宙飛行士が長切沓年にもらえなかったがで缶詰を持参。採用の返事はもらえなかったが JALの整備士出身の若田とは、秋元の父が

ない中では無理かとあさらめかけた時、近くの農駅が打るオオコー

感が損なわれてしまう。化学の専門知識や設備も 真空バックや冷凍保存などを試したが、味や食

パックったでもとこと、パターロールや

厳しい検査をパスしたパンの缶詰は、四年3月大をするなど改良を重ねた。こうしてNASAの大をするなど改良を重ねた。こうしてNASAの

ンジしていると言われるけど、誰だって、明日とと自分で制限しません。前例がないことにチャレ いう前例のないところに向かって毎日生きてるじ

とっては大肆進。だがこの頃、ある矛盾に悩むよ円かけて工場を建設した。那須の小さなパン屋に円が穀到したのだ。生産が間に合わず、沖縄に3億 うになる。

はやっぱりイヤなんですよ。でも本来、災害が起 ですから、心を込めて作ったものを捨てられるのているのかと悲しくなりましたね。私はパン職人 て欲しいと言われたんです。私たちはゴミを作って欲しいと言われたんです。私たちはゴミを作っ

に苦しむ地域に届ければいい。脳裏には学生時代になってしまう前に、必要とされる災害地や飢餓のベースとなるアイデアが浮かんだ。缶詰がゴミ 「食料が足りない。賞味期限がわずかでもいいのをんな時、スマトラ島沖地震が発生。現地からきないことは嘗ばしいことだし……」 でパンの缶詰を送って」と連絡が入った。その瞬

いのと同じように、私は、ここから先は行けない「空から見れば、国を隔てる赤い線や青い線がなついに若田と共に宇宙へと旅立った。

51 Asahi Shimbun Weekly AERA 2012.7.23

うについて回った。学生は東京の大学を卒 ちゃんができたことが嬉しくて、金魚のフンのよ助を申し出たのだった。秋元は突然、年上のお兄

後に秋元の仲人に

もなる。

2012年7月14日(土曜日)発売のAERAに 弊社が紹介されました。



Asahi Shimbun Weekly AERA 2012.7.23 52